

DIMANCHE 19.01.2025

# ESPRIT DE DIEU DESCENDS SUR MOI

EZECHIEL 37: 1-14

Dr Marcel **BOMBOKO** | Pasteur Principal

[www.labanniere.net](http://www.labanniere.net)

« La main de l'Éternel fut sur moi, et l'Éternel me transporta en esprit, et me déposa dans le milieu d'une vallée remplie d'ossements. Il me fit passer auprès d'eux, tout autour; et voici, ils étaient fort nombreux, à la surface de la vallée, et ils étaient complètement secs. Il me dit: Fils de l'homme, ces os pourront-ils revivre? Je répondis: Seigneur Éternel, tu le sais. Il me dit: Prophétise sur ces os, et dis-leur: Ossements desséchés, écoutez la parole de l'Éternel! Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel, à ces os: Voici, je vais faire entrer en vous un esprit, et vous vivrez; je vous donnerai des nerfs, je ferai croître sur vous de la chair, je vous couvrirai de peau, je mettrai en vous un esprit, et vous vivrez. Et vous saurez que je suis l'Éternel. Je prophétisai, selon l'ordre que j'avais reçu. Et comme je prophétisais, il y eut un bruit, et voici, il se fit un mouvement, et les os s'approchèrent les uns des autres. Je regardai, et voici, il leur vint des nerfs, la chair crût, et la peau les couvrit par-dessus; mais il n'y avait point en eux d'esprit. Il me dit: Prophétise, et parle à l'esprit! Prophétise, fils de l'homme, et dis à l'esprit: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Esprit, viens des quatre vents, souffle sur ces morts, et qu'ils revivent! Je prophétisai, selon l'ordre qu'il m'avait donné. Et l'esprit entra en eux, et ils reprurent vie, et ils se tinrent sur leurs pieds: c'était une armée nombreuse, très nombreuse. Il me dit: Fils de l'homme, ces os, c'est toute la maison d'Israël. Voici, ils disent: Nos os sont desséchés, notre espérance est détruite, nous sommes perdus! Prophétise

donc, et dis-leur: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Voici, j'ouvrirai vos sépulcres, je vous ferai sortir de vos sépulcres, ô mon peuple, et je vous ramènerai dans le pays d'Israël. Et vous saurez que je suis l'Éternel, lorsque j'ouvrirai vos sépulcres, et que je vous ferai sortir de vos sépulcres, ô mon peuple! Je mettrai mon esprit en vous, et vous vivrez; je vous rétablirai dans votre pays, et vous saurez que moi, l'Éternel, j'ai parlé et agi, dit l'Éternel.» **Ezéchiel 37: 7-14.**

Y a-t-il un espoir dans ce monde troublé par des guerres, des famines et des épidémies? Y a-t-il un espoir lorsque votre mari persiste dans l'occultisme et que vos enfants continuent de tourner le dos au Seigneur? Y a-t-il un espoir lorsqu'on prie et que la guérison tarde à venir? Y a-t-il un espoir de concevoir et avoir un enfant lorsqu'on est déclaré stérile? Oui, il y a espoir même au milieu d'un chaos épouvantable et indescriptible. Comment Ezéchiel a-t-il eu l'espoir au milieu d'un grand désespoir?

Ezéchiel a eu l'espoir au milieu d'un grand désespoir grâce à la parole de Dieu et l'Esprit de Dieu.

## 1. La parole de Dieu

L'expression « *Il me dit* » revient 4 fois dans ce passage. La parole de Dieu nous aide à faire face à la crise de la foi. Dans **Romains 10:17**,

la Bible déclare: «*Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ.*»

Dieu avait dit à Ezéchiel de prophétiser donc de parler. Ezéchiel n'avait pas cherché à discuter avec Dieu. Dieu avait parlé et Ezéchiel devait obéir. Dieu parle aujourd'hui par l'Évangile et l'Évangile n'est pas un sujet de discussion. Il n'est pas ouvert à la modification. On peut changer la constitution d'un pays mais pas la parole de Dieu. L'évangile, c'est la proclamation de la délivrance, de la vie au milieu de la mort, de l'espoir au milieu du désespoir.

*La Parole de Dieu, c'est le Dieu de la parole.*

## 2. L'Esprit de Dieu

*"Il me dit: Prophétise, et parle à l'esprit! Prophétise, fils de l'homme, et dis à l'esprit: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Esprit, viens des quatre vents, souffle sur ces morts, et qu'ils revivent! Je prophétisai, selon l'ordre qu'il m'avait donné. Et l'esprit entra en eux, et ils reprirent vie, et ils se tinrent sur leurs pieds: c'était une armée nombreuse, très nombreuse."*  
**Ezéchiel 37:9-10.**

Lorsque l'Esprit de Dieu souffle ou descend sur nous, ce qui était mort reprend vie; ce qui était faible reprend force. L'Esprit de Dieu, c'est l'Esprit de vie. Il rend la vie à nos muscles fatigués: «*Il donne de la force à celui qui est fatigué, Et il augmente la vigueur de celui qui tombe en défaillance. Les adolescents se fatiguent et se lassent, Et les jeunes hommes chancellent; Mais ceux qui se confient en l'Éternel renouvellent leur force. Ils prennent le vol comme les aigles; Ils courent, et ne se lassent point, Ils marchent, et ne se fatiguent point.*» **Ésaïe 40:29-31.** Cette force-là vient de son Esprit.

Quand Ezéchiel prophétise, il dit: «*Esprit, vient des quatre vents, souffle sur ses morts et qu'ils revivent* », il y eut un bruit et voici, il se fit un mouvement et les os se rapprochèrent les uns les autres. Cela fait penser à la Pentecôte. Le jour de la Pentecôte, il y avait

aussi un bruit et un mouvement c'est-à-dire le réveil. Dans , la Bible déclare: «*Au bruit qui eut lieu, la multitude accourut, et elle fut confondue parce que chacun les entendait parler dans sa propre langue.*» Accourir est un verbe d'action, de mouvement. Dans **Actes 1:4**, Jésus avait recommandé aux disciples de ne pas s'éloigner de Jérusalem et d'attendre ce que le Père avait promis. Les disciples avaient obéi et avaient ainsi expérimenté la Pentecôte.

*L'obéissance à Dieu est toujours porteuse de bénéfices.*

Que représentent les ossements desséchés pour nous aujourd'hui?

Ils représentent les situations les plus chaotiques, les situations les plus désespérées. Ces ossements ressemblent aujourd'hui à nos impossibilités: impossible de se marier, d'étudier, d'avoir un emploi, d'enfanter... Pourtant dans **Luc 18:27**, Jésus dit: «*Ce qui est impossible aux hommes est possible à Dieu* »

*Notre Dieu est le Dieu aux possibilités illimitées. Nos impossibilités sont les possibilités de Dieu. Rien n'est impossible à son Esprit.*

Dans le contexte de ce passage, les sépulcres signifient la Babylonie et la Babylonie représente tout ce qui enferme les hommes dans de graves difficultés, dans le désespoir total et même dans la mort spirituelle.

Bien aimés, peut-être que vous êtes angoissés, découragés, abattus et comme le peuple d'Israël à Babylone, vous dites: «*Nos os sont desséchés, notre espérance est détruite, nous sommes perdus.* » En Christ, notre espérance n'est pas détruite. Dans **Colossiens 1: 27**, la Bible déclare: «*Christ en vous l'espérance de gloire.* »

Jésus est capable d'ouvrir les sépulcres et d'en faire sortir les morts. Il a fait ainsi avec Lazare et à son avènement, les morts en Christ reviendront à la vie. Dans **1 Thessaloniens 4:16**, il est écrit: «*Car le Seigneur lui-même,*

à un signal donné, à la voix d'un archange, et au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront premièrement.» Notre Dieu est capable d'ouvrir les sépulcres et d'en sortir les morts pour faire d'eux une armée nombreuse.

Dans le récit d'**Ezéchiel 37: 7-14**, nous distinguons 3 catégories de personnages. D'abord, il y a les ossements desséchés. Ensuite, il y a les ossements couverts par la chair, les nerfs et la peau mais sans esprit. Enfin, il y a des hommes vivants qui se tiennent sur leurs pieds et forment une armée nombreuse.

### **Que symbolisent ces trois catégories de personnages?**

La 1ère catégorie, les ossements desséchés: c'est l'image d'un homme animal, d'un païen invétéré. C'est l'image de quelqu'un sans Christ. La 2ème catégorie, les ossements couverts par la chair, les nerfs et la peau mais

sans esprit: c'est l'image d'un homme charnel. Cet homme a les notions de Dieu mais n'a pas la crainte de Dieu. C'est un cadavre spirituel. Enfin, la 3ème catégorie, ceux qui se tiennent sur leurs pieds et forment une armée nombreuse. C'est l'image de l'homme spirituel.

### **Mais dans quelle catégorie sommes-nous?**

Nous devons savoir que dans n'importe quelle situation, il y a toujours une espérance. Cette espérance, c'est Jésus. Jésus est la Parole de Dieu. Ezechiel signifie « Dieu fortifié. » Ezechiel a fait face à la crise de la foi parce qu'il était fortifié par la Parole de Dieu et l'Esprit de Dieu lorsqu'il est venu rendre la vie à tout ce qui était mort. L'Esprit qui avait transporté Ezéchiel dans la vallée, c'est le même Esprit qui avait donné la vie aux ossements; c'est le même Esprit qui avait ressuscité Jésus-Christ d'entre les morts; c'est le même Esprit qui était répandu à la Pentecôte et c'est le même Esprit qui agit parmi nous.

---

## POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)